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SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

RENCONTRE DU 24 JANVIER 2023 À COMPTER DE 19 H 
AU SALON DU PERSONNEL DE L’ÉCOLE DE LA RIVE 

 

 

PROCÈS-VERBAL  
 
Présences : 
 
Mme Annik Boulet     
Mme Caroline Cartright     (19h15) 
Mme Emmanuelle Dagenais 
Mme Ariane Duguay 
Mme Valérie Lallier 
Mme Myriam Lefebvre 

Mme Geneviève Nolet  
Mme Anne Oribelli (substitut) 
Mme Véronique Poirier 
M. Luc Sicard (substitut) 
Mme Anik Vallée  

 
 
Absence : 
 
Mme Marie-Eve Demers 
M. Abdoulaye Diarra 
Mme Jessica Gauthier Picard 

Mme Jessica Roy  
Mme Mélody Sirois Boulé 

 
 
1. Ouverture de l’assemblée 
 

Mme Valérie Lallier, vice-présente, ouvre l’assemblée à 19 h. 
 
En l’absence de Mme Marie-Eve Demers, présidente, Mme Valérie Lallier, vice-présidente, animera 
la rencontre. 

 
2. Questions du public 

 
Aucun public. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Valérie Lallier présente l’ordre du jour. 
 
Il est proposé par Mme Valérie Lallier d’adopter l’ordre du jour tel qu’il a été déposé. 
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Proposition secondée par Mme Ariane Duguay. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
4. Lecture et adoption du procès-verbal du 22 novembre et suivi (documentation jointe)  

 
Il est proposé par Mme Annik Boulet d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 
22 novembre 2022 tel qu’il a été déposé. 
 
Proposition secondée par Mme Valérie Lallier. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
Suivis :  
Activités parascolaires 
Mme Véronique Poirier, directrice adjointe, confirme que les cours débuteront le 25 janvier 
prochain. Le judo, la danse Hip-hop ainsi que des cours de dessins seront offerts par le Club 
Récré-Action. Nous avons reçu environ 60 inscriptions. 
 
Le cours « Prêt à rester seul » prévu lors de la journée pédagogique du mois de janvier est 
complet.  
 
Les enseignants d’éducation physique offrent également beaucoup de sports pendant la période 
du dîner. 
 

5. Formation obligatoire pour les membres des conseils d’établissement 
 

Mme Emmanuelle Dagenais, directrice, informe les membres que des capsules d’informations sont 
disponibles et tous les nouveaux membres doivent les visionner. Les thèmes abordés sont le rôle, 
les mandats, les sujets traités, etc. Par la suite, la direction doit faire une reddition de compte au 
Centre de services scolaire. 
 

6. Projet éducatif 
 
Mme Emmanuelle Dagenais rappelle aux membres que le comité, formé de sept enseignants et 
des deux directions, travaillent à actualiser le projet éducatif. 
 
Le taux de participation des parents au sondage est très faible. Les élèves de 3e année sont trop 
jeunes pour comprendre les questions. 
 
Selon les réponses obtenues dans le sondage réalisé auprès des parents, on remarque que : 

• Les enfants sont en sécurité. 

• Les élèves connaissent les adultes.  

• C’est une école vivante, active. 

• Mais c’est une vieille école. 
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On dénombre 23 langues parlées à l’école de la Rive. 
Le questionnaire est uniquement en français, et il est très long. 
 
Objectifs :  

• Augmenter le taux de réussite en lecture et écriture  
Clientèle visée : les élèves du 3e cycle 

• Engagement scolaire 
Manque de motivation 
Implication des parents pour motiver les élèves 

 
Les délais dans la remise des résultats des sondages ont mené à repousser les échéanciers. Le 
projet éducatif sera donc présenté aux membres du conseil d’établissement avant le 30 juin au 
lieu du mois de mai 2023. 
 
Les parents s’interrogent quant à la disponibilité du personnel pour atteindre ces objectifs. 
Mme Dagenais précise que nous avons le budget, mais que trouver la main d’œuvre présente un 
défi. Nous sommes chanceux, nous avons tout notre personnel. Nous avons aussi l’aide des 
éducatrices du service de garde en soutien aux élèves, une belle ressource. 
 

7. Projet cour d’école 
 
Mme Véronique Poirier, directrice adjointe, présente la première phase du projet.  
 
Le nouveau programme au préscolaire comprend des activités à l’extérieur. Notre cour n’est pas 
adaptée à ce programme (modules, lignages, zone verte, gazon, etc.). Le but est d’aménager une 
section attirante et adaptée à notre clientèle de 5 ans et moins.  
 
Une demande de subvention est prévue pour bénéficier d’une aide financière pour le projet 
d’embellissement des cours d’école.   
 
Mme Poirier informe qu’elle a également approché Desjardins pour une aide financière et devrait 
recevoir une réponse au mois de février prochain. L’école de la Rive a également été choisie pour 
une bourse de 1 000 $ dans le cadre du défi Pierre Lavoie. Puisqu’il n’y a pas de parc dans le 
secteur, nous avons également approché la députée pour une contribution. Un beau projet! 
 
Il est proposé par Mme Ariane Duguay d’approuver le projet d’embellissement de la cour d’école. 

 
Proposition secondée par Mme Anne Oribelli. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

8. Budget révisé de l’école pour l’année scolaire 2022-2023 
 

Mme Emmanuelle Dagenais présente le budget révisé. Aucun déficit n’est prévu pour l’année 
scolaire 2022-2023. 
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Plusieurs enveloppes budgétaires augmentées et ajustées avec la mise à jour de la clientèle qui a 
énormément augmentée depuis les prévisions au mois de juin dernier. 499 élèves sont inscrits à 
ce jour. Par contre, nous avons une surveillante de moins pendant la période du dîner afin 
d’éviter un déficit d’environ 13 000 $. Une formation, appuyée par les TES, est offerte aux 
intervenantes du dîner. 
 
Le budget est donc équilibré au 30 juin 2023. 
 
Il est proposé par Mme Caroline Cartright d’adopter le budget révisé 2022-2023 de l’école tel qu’il 
a été présenté. 
 
Proposition secondée par Mme Ariane Duguay. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
9. Critères d’inscription des élèves 2023-2024 

 
Les membres ont pris connaissance du document envoyé par courriel avant la rencontre. 
 
Avec l’ajout du pavillon III, la capacité maximale de l’école de la Rive sera de 598 élèves. 
 
Il est proposé par Mme Valérie Lallier d’adopter les critères d’inscription des élèves pour l’année 
scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par M. Luc Sicard. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
10. Autres sujets : 

 
10.1. Correspondance de la présidente 

 
La présidente est absente à la rencontre. 
 

10.2. Informations du représentant au comité de parents 
 
M. Abdoulaye Diarra est absent à cette rencontre, mais il a fait parvenir un suivi de la 
dernière rencontre du comité de parents. 
 
Voici les points principaux :  

• Informations sur la soirée des bénévoles 

• M. Diarra a posé la question à savoir pourquoi les conseils d’établissement ne 
peuvent pas faire les rencontres de façon hybride. Dossier toujours à suivre. 
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10.2.1. Soirée des bénévoles 
 

Mme Dagenais présente les critères pour soumettre une candidature. La date 
limite est le 15 février pour présenter une candidature. La soirée 
reconnaissance aura lieu le 19 avril 2023. Il est proposé de soumettre la 
candidature de la bénévole à la bibliothèque. Candidature approuvée par les 
membres. 

 
10.3. Mot de la directrice 

 
Mme Dagenais informe les membres que nous sommes déjà à la fin de la deuxième étape, 
et que les démarches pour le classement des élèves pour les groupes adaptés est en 
cours. Beaucoup de nouveaux élèves avec beaucoup de défis ont débuté à notre école 
depuis le début de l’année.  
 
Mme Dagenais souligne qu’elle est très fière de son équipe. 
 

10.4. Mot du service de garde 
 

Mme Annik Boulet informe les parents qu’elle est présentement en préparation pour les 
reçus d’impôts.  
 
La semaine des inscriptions a également eu lieu du 6 au 10 février dernier. 

 
10.5. Mot des enseignants 
 

Mme Anik Vallée est maintenant en fonction à titre d’enseignante-ressources auprès des 
élèves de 6e année. 
 
Activités et sorties éducatives : 
 

• Visite du musée Pointe-à-Callières, le 23 mai 2023, pour les élèves de 4e année. Les 
frais seront assumés par le budget de l’annexe 48. Il n’y aura aucuns frais chargés aux 
parents. 

 
Il est proposé par Mme Anne Oribelli d’approuver la sortie proposée pour les élèves de 
4e année. 
 
Proposition secondée par Mme Myriam Lefebvre. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 

 
Il est possible que les élèves participent à un tournoi de basketball lors d’une fin de 
semaine. De plus amples informations à venir puisque cette activité doit être approuvée 
par les membres du conseil d’établissement. 
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11. Bilan de la rencontre 
 

Belle rencontre. 
Merci à la vice-présidente pour l’animation de la rencontre. 

 
12. Prochaine rencontre 
 

La prochaine rencontre aura lieu le 21 mars 2023, à 19 h, au salon du personnel de l’école de la 
Rive. 

 
13. Levée de l’assemblée 
 

Il est proposé par Mme Anik Vallée de lever l’assemblée à 20 h 10. 
 
Proposition secondée par Mme Annik Boulet. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
 
 

Signature de la présidente Signature de la directrice 
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